
Saludos Previos… 
  
Muy buenos días,  
Licda. Amparo Custudio 
Vicealcaldesa 
Lic. Amado Gomez,  
Presidente de este Honorable Concejo de Regidores, y 
junto a él  
a todos los regidores de los diferentes partidos de los 
cuales me siento honrado de que nos acompañen en esta 
tarea de trabajar juntos para el desarrollo de nuestro 
municipio. 
  
Aprovecho para agradecer primeramente a Dios que nos 
permite arribar a un nuevo año de gestión al frente del 
Ayuntamiento, acompañado por un equipo de hombres y 
mujeres dedicados al servicio. 
  
Deseo que me permitan saludar y a la vez agradecer  a mi 
familia. 
  
A mi querida esposa  
Gleidy de La Mota,  
a mis hijos  
Katherine,  
Kevelyn  
y Kelvin Jr., 
  
Por su comprensión en mis ausencias, por las 
interminables jornadas de trabajo en beneficio de mi 
pueblo. 



  
Que se traducen en sacrificio del tiempo familiar. 
Agradecer a mis padres  
Toni Cruz,  
a mi madre..  
Yolanda Mercedes 
(Doña Tita) 
A mis hermanos  
Wener,  
Yelisa  
y Ana Cristina por su acompañamiento constante y 
entusiasta . 
  
Hoy celebramos el dia de los Ayuntamientos, 
 
Por la creación del primer Ayuntamiento de America el 24 
de abril de 1494 en lo que hoy es el municipio de la 
Isabela, Provincia de Puerto Plata. 
   
A nivel nacional,  
todos los Ayuntamientos del país, presentan su rendición 
de cuentas como una forma de dar a conocer sus 
ejecutorias, donde se detallan los recursos invertidos y las 
nuevas iniciativas a ejecutarse. 
  
En la actual Constitución dominicana, se establece 
claramente la autonomía municipal reivindicando una 
convicción, que fue exaltada por el pensamiento de Juan 
Pablo Duarte. 
 



Esta autonomía es la base primaria del proceso de 
descentralización que debe legitimar el carácter 
democrático del estado, los ayuntamientos constituyen el 
órgano de gobierno más cercano a la vida diaria de los 
ciudadanos. 
  
Hoy me presento ante ustedes para rendir cuentas de mi 
tercer año de gestión. 
Siempre identificado con las necesidades de nuestro 
municipio y su gente. 
 
Hemos invertido en Servicios,  
Deportes,  
Cultura,  
Espacios Públicos,  
Áreas verdes,  
infraestructuras,  
ordenamiento,  
actualización de procesos,  
educación y normativas. 
 
En definitiva,   
accionando en todos los ámbitos de la vida de nuestro 
municipio, entendiendo que la función principal de un 
gobierno local es motorizar el crecimiento y desarrollo de 
sus comunidades. 
  
  
Hemos invertido en planes, proyectos y obras de manera 
equitativa, generando una inversión equilibrada en 
nuestros campos y en la ciudad. 



  
Ahora les ofrecemos los detalles de nuestra rendición de 
cuentas: 
 
Reafirmamos nuestro compromiso con el deporte y la 
juventud, hemos destinado recursos de manera decidida 
en el fomento de la práctica deportiva, en ese sentido 
hemos apoyado los principales eventos que se celebran 
en nuestro Municipio, dentro de los cuales: 
  
-  Aporte a nuestro  torneo de baloncesto superior con 
refuerzos.. 
-  Aporte al equipo vegano de fútbol Atlético Vega Real. 
-  Aporte al torneo de baloncesto superior carnavalesco 
-  Aporte al equipo Los indios del valle que participan en 
la liga de béisbol de verano. 
-  Aporte a las Olimpiadas de Rancho Viejo. 
-  Aporte al  Torneo de baloncesto Interbarrial, donde 
participan más de 20 clubes. 
-  Aporte a una de las actividades de mayor tradición  en 
el ámbito deportivo,  
el Maratón  
La Vega – Moca  
Moca-La Vega 
-  Aporte a la Vuelta Ciclística del Valle. 
-  Además aportamos recursos en la celebración de otros 
importantes eventos deportivos 
  
        



Del mismo modo hemos invertido en la construcción y 
remozamiento de distintas instalaciones deportivas, 
como son:  
  
-  Construcción Cancha de baloncesto comunidad de El 
Quemado 
-  Techado de las Gradas  y acondicionamiento del Play de 
Bacui al medio.  
-  Construcción Cancha de baloncesto comunidad de Las 
Cabuyas 
-  Construcción Verja perimetral de la Cancha de los 
Pomos 
-  Construcción Cancha de Baloncesto en la comunidad de 
Jimayaco en fase de terminación. 
-  Reconstrucción del Play del Corsal, en fase inicial. 
Asi como la Construcción de los salones administrativos, 
del techado-multiuso del club Enriquillo,  
Marcos Antonio Lora. 
  
En el caso del Complejo deportivo de El Pino, en cuya 
instalación hemos construido una cancha de baloncesto , 
un club multiuso y además estamos construyendo lo que 
sin dudas, será uno de los mejores plays  de béisbol y 
softbol  del Municipio de La Vega, debidamente 
iluminado.  
Este conjunto de obras  con la construcción adicional de 
su verja perimetral, constituye el espacio social y 
deportivo de mayor impacto comunitario. 
  
Para una inversión total en Deportes de  
RD$ 41,041,491.64 



  
A traves del presupuesto participativo, hemos construido 
clubes multiusos y  comunitarios en todo el municipio de 
la Vega, citamos: 
 
- Construcción Club Los Helechos, Santo Cerro. 
- Construcción Club Guaco - La Piñita 
- Construcción Club Nueva Era - Licey 
- Construcción Club de La Torre 
- Construcción Club Loma de los Ángeles 
- Construcción Club de las Maras 
- Club Comunitario de Quebrada Honda, en etapa de 
terminación 
- Club Comunitario, Las Praderas Cabirmota, iniciado 
recientemente 
  
Así también hemos implementado un programa de 
mantenimiento y  acondicionamiento de centros 
comunales existentes: 
Para una inversión en clubes que asciende a un total de  
RD$17,816,376.08 
  
En esa misma dirección, hemos construido badenes para 
facilitar el tránsito vehicular  en distintas vías por un 
monto de  
RD$2,615,715.93 
  
Además,  
entregamos la solución del drenaje pluvial de la Calle 2, 
en el sector de Las Carolinas,  



problemática que por años inundaba la vecindad 
permaneciendo intransitable.  
con una inversión de  
RD$7,293,134.54  
 
Aprovecho para anunciar que próximamente, el área 
intervenida será asfaltada. 
 
Hemos invertido  
en el acondicionamiento de caminos vecinales en 
diferentes puntos demandados de las comunidades 
rurales de nuestro municipio,  
entre las cuales se encuentran:  
Los Pomos,  
Km 4 Ponton,  
Los Rieles,  
Las Uvas,  
Bacui al medio,  
El Pinito Sabaneta,  
Río Seco,  
Carrera de Palmas,  
Santo Cerro,  
Arenoso,  
Botija,  
Cabirmota,  
Jimayaco,  
Caimito Adentro,  
Caimito afuera,  
Loma de los Ángeles,  
el Café,  
Joa,  



Guaigui,  
Guarey,  
Guanabano,  
Las Martinez,  
Cerro Alto-Nibaje,  
El Higuero,  
Jeremias,  
La Carmona,  
y Las Cabuyas. 
Con una inversion total de  
RD$15,155,628.23  
 
 
En otro orden,  
seguimos trabajando de manera permanente con nuestra 
brigada de bacheo y mantenimiento de vías, con una 
inversión de  
RD$4,057,151.74  
  
También hemos realizado una importante inversión en la 
compra de camiones compactadores y equipos por un 
monto de  
RD$37,000,000 de pesos con el propósito de mantener la 
eficiencia en la recogida de los desechos sólidos, como ha 
sido una tradición en nuestra gestión. 
 ... 
 
Quiero destacar tres importantes inversiones que 
impactan la calidad de vida de la gente.  
Me refiero a los barrios Ingco, Las Clavellinas y Don 
Fausto. 



3 comunidades totalmente olvidadas por décadas. 
En el barrio Ingco, 
con recursos propios del ayuntamiento construimos sus 
calles,   
su drenaje pluvial,   
contenes,  
imbornales y badenes. 
con una inversión de  
RD$10,230,699.29, 
  
  
En segundo lugar,  
en las comunidades de Don Fausto y Las Clavellinas, 
hemos construido de manera total sus calles,  
aceras, contenes,  
badenes y drenaje pluvial. 
con una inversión de  
RD$27,034,670.19 
 
Es importante resaltar que  los moradores de estas 
comunidades vivían en condiciones deplorables, sus calles 
polvorientas e intransitables. 
No hay palabras como describir el drama humano que allí 
se vivía, 
 
QUE SE PONGAN DE PIE LOS MIEMBROS DE LAS JUNTAS 
DE VECINOS QUE HEMOS  MENCIONADO 
 
El monto invertido en las tres comunidades asciende a  
RD$37,265,369.30 



Este gran esfuerzo económico por parte del 
Ayuntamiento 
no se quedó ahí,  
sino  que continuamos nuestra gestión ante el gobierno 
central y solicitamos el apoyo del presidente  
Luis Abinader,  
quien atendiendo a nuestro llamado,  
visitó estas comunidades,  
se comprometió y ordenó el asfaltado del Barrio Ingco y 
en los proximos dias se iniciara el proceso de Imprimación 
y asfaltado de los sectores de Don Fausto  y las 
Clavellinas. 
  
Aprovecho para anunciar que próximamente estaremos 
interviniendo con obras similares las comunidades  
Iris- Alexandra  
y  el Barrio Juan Pablo Duarte (Nibaje). 
  
Señoras y señores, definitivamente…   
Esta es una real Transformación de estas comunidades, 
impactando positivamente la calidad de vida de su gente 
y añadiendo valor a sus propiedades. 
{...} 
 
Un sello característico de nuestra gestión constituye la 
dignificación, rescate y puesta en valor de todos los 
espacios públicos y áreas verdes del Municipio. 
En tal virtud,  
continuamos trabajando con nuestras brigadas de ornato 
y limpieza acondicionando parques,  
plazas,  



áreas verdes,  
isletas,  
calles y avenidas. 
  
Además de construir, dos importantes parques que 
durante años fueron demandados por la ciudadania,  
nos referimos: 
  
Al Parque de La Primavera,  
un espacio que había sido reclamado por décadas.  
Diseñado con un concepto contemporáneo que incluye:  
Juegos infantiles,  
grama natural  y sintetica,  
plaza de encuentro,  
caminador para uso familiar,  
jardines,  
iluminacion leds y sistema de riego. 
 
Inversión que ascendió a la suma de 
RD$10,187,907.85 
  
De igual manera construimos uno de los espacios más 
hermosos de nuestra ciudad,  
me refiero al Parque de la Salud Profesor  
Hugo Estrella,  
con una superfice de 2,800 metros cuadrados, 
Dotado de una cancha mixta para jóvenes,  
área infantil,  
jardineria,  
junto a un sistema automatizado de riego, máquinas de 
ejercicios al aire libre y caminador para el deporte 



familiar, un espacio público que articula todas las 
generaciones,  
el cual fue entregado con una inversión de  
RD$20,123,541.55 
  
En ese contexto,   
estamos interviniendo el Parque en la comunidad de las 
Uvas, una reconstrucción total, que será un espacio para 
toda la familia , con un presupuesto que supera los 
RD$9,000,000 de pesos. 
{...} 
  
Ahora les informo  sobre nuestra inversion en Templos 
religiosos  
 
- La Construcción de la Casa de Jesus en Villa Francisca II 
recientemente inaugurada 
- Construcción de la Iglesia en la comunidad de Los 
Valerios a entregarse próximamente 
- Construcción Iglesia de la Comunidad de Jamo  
(en proceso). 
- Terminacion de la Iglesia en la Comunidad de Jeremias, 
a iniciarse en los próximos dias. 
- Entre otros aportes 
Para una inversión de  
RD$ 12,532,589.38 
{...}  
 
Ahora hablemos de nuestra gestion en Cultura. 
  
Desde la Casa de la Cultura,  



seguimos promoviendo programas y actividades para el 
fomento del arte y la cultura,  impartiendo cursos y 
talleres de:   
Pintura,  
música,  
modelaje  
y baile.  
Ademas de interesantes exposiciones. 
Haciendo este espacio cada vez más plural e inclusivo, 
llevando a diferentes sectores actividades artísticas como 
es el caso de la academia de música que lanzamos el 
pasado año, y que nos hemos propuesto llevarla a otros 
lugares, iniciando desde ya en Altos de Hatico. 
Aprovechamos para informarles que en la actualidad 
estamos remozando la Casa de la Cultura y el Salón de 
Sesiones don Mario Concepción , ambas intervenciones 
por un monto de  
RD$ 6,200,000.00 pesos 
{...} 
  
Veganos y veganas … 
despues de la pandemia existía el temor de que la más 
importante actividad folclórica y cultural de la República 
Dominicana pereciera, nos referimos al Carnaval Vegano, 
lo que nos motivó a dedicar muchas horas de trabajo en 
mi condición de Presidente del Comité Organizador junto 
a las demás autoridades, personalidades y representantes 
de  instituciones que lo integran,  hasta lograr el éxito 
rotundo y el relanzamiento en grande de esta versión 
2023. 



Estableciendo un récord de salida de grupos de diablos 
cojuelos y Retomando la presentación de artistas 
internacionales. 
 {...} 
 
En el mismo orden permitanme referirme a otras 
actividades que han marcado un sello distintivo en 
nuestra  gestion. 
 
La celebración del Día Internacional de la Mujer, día 
Nacional de la Juventud y el Dia del Maestro,  
donde reconocemos a las figuras más destacadas en 
dichos renglones, todo esto con el propósito de promover 
las trayectorias de exitos que se convierten en ejemplo 
para la sociedad vegana. 
{...} 
 
De igual manera, durante el verano realizamos, 
Las Olimpiadas Infantiles Municipales.  
Un evento diseñado con amor, para toda la niñez del 
municipio de la Vega, donde nuestros niños y niñas 
comparten, aprenden y disfrutan al máximo nivel, 
durante sus vacaciones. 
Una actividad que involucra unos 8,000 niños y más de 
400 facilitadores que se entregan con especial pasión  en 
condición de voluntarios.  
Aprovechamos la ocasión para darles las gracias por su 
trabajo desinteresado. 
  
Durante el mes de Agosto,  



La Celebración de las tradicionales Fiestas patronales 
Nuestra Señora de la Antigua, constituye un evento que 
realizamos con el acompañamiento de un importante 
liderazgo comunitario de toda la ciudad,  
organizado en 8 polígonos.  
Rescatando las tradiciones, 
con juegos populares,  
ferias agropecuarias y presentaciones culturales y 
artísticas en cada polígono durante toda su celebración, 
concluyendo con el tradicional desfile del 15 de Agosto. 
  
Durante el  mes de diciembre,  
presentamos el Parque Mágico de la Navidad, un espacio 
que se ha convertido en una verdadera tradición y orgullo 
para todos los veganos.  
 
Justo es reconocer y ponderar que no existe en todo el 
territorio nacional un espacio ambientado con la calidad, 
belleza y creatividad en esta época especial del año, 
anhelado por toda la familia,  
especialmente por los niños,  
convirtiéndose en un referente de sana diversión  para 
todo el país. 
  
Con una inversión total en Cultura, actividades y eventos, 
RD $27,956,873.80 
  
Quiero aprovechar esta rendición de cuentas,  
para reconocer y agradecer profundamente a la empresa 
INDUVECA el apoyo incondicional que hemos recibido en 
todas las actividades antes mencionadas. 



{...}  
  
Ahora quiero hablarles de una serie de obras 
extraordinarias y muy esperadas por los veganos 
  
La reconstrucción total del Cuartel General de los 
Bomberos, donde  hicimos un acto de justicia con  estos 
héroes, quienes exponen sus vidas para salvar las de 
otros . 
Una obra demandada por años. 
Con una inversion de  
RD$20,898,661.40 
{...}  
 
En ese orden, tambien  estamos interviniendo el Centro 
Histórico de  La Vega,  
con la reconstrucción de sus fachadas,  
aceras y contenes,  
pintura e iluminación,  
adecentando y rescatando el patrimonio arquitectónico e 
histórico de la ciudad.  
Con una inversión de  
RD$17,945,535.50  
  
Ademas con recursos propios estamos en proceso de 
reconstruccion del Parque de Las Flores,  
dotándolo de una moderna iluminación leds y nueva 
jardinería, dignificando todas sus áreas. 
{...} 
  
Ahora quiero referirme al Proyecto de 



Transformación de la  Ave. Pedro A. Rivera 
 
De acuerdo con nuestra visión de ciudad, esta idea inició 
con la reconstrucción de la entrada Santo Domingo-La 
Vega en una primera etapa,  
con los jardines de acceso,   
un corredor verde que remata en una rotonda rodeada 
de una fuente de agua bañando nuestros símbolos y el 
nombre de nuestra ciudad. 
  
En esta segunda etapa nos planteamos la reconstrucción 
de 7.8 kilómetros de la avenida, incluyendo una 
imponente entrada Santiago-La Vega cerrando así el 
circuito de ambas etapas. 
  
Una transformación vial con la dignificación de sus dos 
principales entradas, 
 que sin lugar a dudas, 
 elevan el orgullo ciudadano y nos convierten en un 
referente urbano para todo el pais. 
  
Esta obra contara con la construcción total  de Isletas,  
aceras y contenes 
retornos, 
nueva arborización,  
asfaltado,  
señalización vertical y horizontal,  
con una iluminación LED de última generación. 
Esta transformación ocurrirá  en todo el trayecto de la 
importante vía, 
Esta obra,  



sin temor a equivocarnos,  
impactará de manera positiva a la toda la ciudad en 
sentido general. 
Esta es la más importante inversion realizada a una 
arteria comercial por Ayuntamiento alguno en todo el 
pais. 
Una inversión que asciende a  
Cuatro cientos millones de pesos. 
 
Aprovecho la oportunidad para agradecer 
profundamente al Presidente  
Luis Abinader… 
Por su solidaridad, apoyo y confianza en nuestra gestion. 
 
Junto a estas importantes obras,  
tenemos en proceso de adjudicación para iniciarse 
próximamente las siguientes: 
  
- Cancha en la comunidad de Licey 
- Club 7S en la comunidad de Pontón 
- Cancha de Rio Seco 
- Terminación de la Iglesia de Jeremias 
- Cancha en la comunidad del Higuero 
- Culminación trabajos drenaje pluvial Don Fausto 
- Cancha en la comunidad de la Jardeta 
- Verja perimetral  del Complejo deportivo Pontón 7S 
- Remozamiento del Parque-Plaza Jose Marti 
 
Ahora les voy a presentar, tres importantes obras 
logradas con el apoyo de otras instituciones, tanto 
publicas como privadas. 



 
Numero 1: 
Gracias a la primera Dama,  
doña Raquel Arbaje,  
al Ministerio de Industria y Comercio,  
con el auspicio del Banco Popular,  
se hara la reconstrucción total del  Parque Infantil Brache 
Batista, un espacio para el disfrute de los niños y toda la 
familia.  
Trabajos a iniciarse en los proximos dias con una 
inversión  de  
RD$17,000,000 
 
 
Numero 2: 
Por fin...  
haremos realidad la obra mas esperada por todo el 
liderazgo comunitario de nuestro municipio, me refiero:  
a la construccion de la Casa Club de la Federacion Vegana 
de Juntas de vecinos, 
para la cual Acabamos de recibir, la certificación de los 
fondos del Gobierno Central. 
  
Numero 3: 
En el mismo tenor, ahora les hablo sobre la construccion 
del Proyecto Hoya Cativa,  
el cual informamos que la inversion total del mismo, será 
asumida por el Instituto Nacional de Aguas Potables y 
Alcantarillado (INAPA),  
la cual se encuentra en fase de licitación.  
 



{...}  
Quiero detenerme para anunciar un proyecto innovador,  
que constituye una primicia para toda la Municipalidad,  
me refiero a la Plataforma Tecnológica OPU CLIC,  
la cual nos permitira automatizar y digitalizar los procesos 
de toda la permisología de la oficina de planeamiento 
urbano. 
  
Con esta plataforma tecnológica los arquitectos, 
ingenieros y ciudadanos,  
podrán registrar sus solicitudes, recibir sus autorizaciones 
y pagarlas desde la comodidad de su hogar. 
  
Vamos a ver un breve video, donde les presentamos de 
que se trata OPU CLIC… 
VIDEO  
 
Con esta iniciativa,  
nos convertimos en uno de los ayuntamientos más 
modernos del pais,  dando  respuesta a nuestros usuarios 
en el menor tiempo. 
 {...} 
  
En otro orden,  
dándole seguimiento a los avances del Plan de 
Ordenamiento Territorial (POT) me place informarles,  
que nos encontramos en la segunda etapa, donde hemos 
elaborado toda la cartografía que inciden en el territorio 
del municipio.  
Informaciones claves para la aplicación de la nueva ley de 
Ordenamiento Territorial.  



{...}  
   
En mi agenda nacional como presidente de la Federación 
Dominicana de Municipios,  
atendemos de manera responsable las inquietudes de 
todo el pais,  
sin olvidarme y estando muy pendiente a las 
problematicas de todo el municipio de LA VEGA. 
{...}  
Ahora quiero enunciarles, mi compromiso de gestionar 
junto a las demas autoridades aqui presentes, proyectos 
importantes para la Vega: 
 
1. Estaremos gestionando ante el Gobierno Central la 
asignación de los fondos necesarios para inicio y 
terminacion de la esperada Escuela de Bellas Artes en el 
local del Casino Central. 
  
2. De igual modo,  
como miembro del “Patronato Vega  Vieja”  
me comprometo a invitar a la Ministra de Cultura,  
Milagros German  
y al Ministro de Turismo  
David Collado  
para que frente a los demas miembros del Patronato se 
tome la decision de buscar los fondos para iniciar los 
trabajos 
de su puesta en valor . 
 
3. Estaremos solicitando al Presidente  
Luis Abinader  



la Declaración de  utilidad pública de las instalaciones del 
Cine Teatro Vega Real,  
para que sea convertido en un Centro de Convenciones 
Municipal. 
{...}  
 
Toda mi vida he escuchado hablar sobre la falta de 
confianza del pueblo en las promesas políticas.  
Hoy demostramos en esta rendición de cuentas,  
que nuestras promesas,  
las asumimos con Pasión y firmeza,  
y que no nos detenemos hasta cumplirlas. 
 
En la pasada rendición de cuentas, 
prometimos realizar una Gran TRANSFORMACION en el  
municipio de La Vega,  
donde anunciamos que invertiríamos mas de 500 
millones de pesos…  
y lo cumplimos. 
 
Hemos demostrado en esta rendición de cuentas que los 
hechos son mas elocuentes que las palabras…  
Hoy les anuncio,   
que este año duplicaremos la inversión en obras,  
con mas de 1,000 millones de pesos, 
lo que garantiza que con la ayuda de Dios seguiremos 
TRANSFORMANDO el Municipio de La Vega. 
 
 
Muchas Gracias 
 



Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS. 


